

Fanny Firon

La mort en Égypte romaine

**De l'encadrement par le pouvoir romain
à la gestion personnelle
(de 30 av. J.-C. au début du IV^e siècle ap. J.-C.)**

Dans cet ouvrage, la mort fait l'objet d'une étude englobant de multiples aspects. Sont abordés les données démographiques, les attitudes et gestes quotidiens face à la mort, les croyances relatives à l'au-delà, mais aussi les pratiques administratives et juridiques suscitées par un décès. L'étude est menée à partir de différentes sources disponibles (papyrologiques, épigraphiques, archéologiques et littéraires) dans la province romaine d'Égypte, province caractérisée par des influences culturelles multiples (civilisation pharaonique, hellénistique, présence du judaïsme, naissance du christianisme...) et des spécificités au sein de l'Empire (domaine réservé du Prince, population multiethnique et relativement nombreuse...). La période concernée est de 30 av. J. -C. jusqu'au début du IV^e siècle ap. J. -C. De l'État à l'individu en passant par la province, la cité et la cellule familiale, il s'agit de montrer comment la mort, à diverses échelles, était gérée et encadrée.



www.silvanaeditoriale.it



SilvanaEditoriale

Fanny Firon

La mort en Égypte romaine

**De l'encadrement par le pouvoir romain
à la gestion personnelle
(de 30 av. J.-C. au début du IV^e siècle ap. J.-C.)**



CEN_iM 24
Cahiers «Égypte Nilotique et Méditerranéenne»



Ce travail a bénéficié du soutien du LabEx ArchiMedE au titre du programme « Investissement d'Avenir » ANR-11-LABX-0032-01